

“Le Luxembourg aura une université!”

Ce message quasi-révolutionnaire si l'on connaît les réticences du Premier Ministre face à une université luxembourgeoise (cf. ses railleries lors de la table ronde de *forum* le 16 juin 2000) a été annoncé dans le discours sur l'état de la nation du 3 mai 2001, sans que la presse ne s'en aperçoive. C'est pourquoi *forum* publie les passages afférents comme document important dont tout étudiant, enseignant, chercheur, voire citoyen devrait se réjouir. (*forum* a publié un dossier sur la nécessité de créer une université au Luxembourg dans son n° 140/1992 et revient régulièrement sur l'actualité de la vie (pré-)universitaire.)

En coulisse, on semble déjà discuter de la répartition des futurs sites pour ces facultés: Lettres et sciences humaines ainsi que droit et économie à Limpertsberg, sciences et technologie à Esch-Belval, sciences éducatives à Walferdange? Reste à voir ce qui se passera avec les Centres de Recherche Publics: le CRP Henri Tudor, fort de ses suc-

cès scientifiques et commerciaux, devrait conserver son unité, de même le CRP Santé qui serait localisé auprès du Centre Hospitalier, alors que le CRP Gabriel Lippmann, dont nous avons déjà regretté le caractère hétéroclite, risque d'être scindé et ses composantes regroupées selon leurs spécialités avec les facultés énumérées plus haut.

Cette bonne nouvelle pour les milieux académiques n'empêche que bien des problèmes pratiques restent à résoudre dans les institutions actuelles si l'on veut éviter que ces dysfonctionnements ne soient repris et perpétués dans le futur cadre universitaire. En ce sens le livre rouge des cercles d'étudiants et les critiques formulées dans l'article suivant par David Wagner (voir page 16) restent tout à fait d'actualité et demandent une solution rapide qu'on ne pourra différer sous prétexte que la future loi universitaire résoudra tout.